



RAPPORT ANNUEL 2012 DE LA COMMISSION DES COMPETITIONS

Compétitions de la fédération

Le championnat suisse individuel (CSI) s'est déroulé pour la première fois à Flims/Laax/Falera. La salle de tournoi dans la halle de curling de Flims a séduit les participants. Les conditions acoustiques étaient particulièrement idéales pour un tournoi d'échecs. Les 10 joueurs du tournoi fermé des hommes (parmi eux une dame) ont joué à des tables individuelles le long d'une paroi, si bien que le suivi des parties était facilité pour les spectateurs. Pour la première fois, le tournoi senior s'est déroulé avec 8 participants, ce qui s'est révélé approprié. Avec 360 participants, on comptait 24 personnes de moins qu'à Loèche-les-Bains l'année précédente, un lieu toutefois déjà très connu et apprécié.

Le Tournoi fédéral (TF) à Fribourg a également été un succès total. Si Olten avait réuni l'année précédente 331 concurrents, la participation à Fribourg de 304 joueurs, pour un lieu moins centralisé, permet de dresser un constat de stabilité.

Pour les tournois par équipes (CSE, CSG, TC), le nombre d'équipes participantes est en léger recul. Cela résulte pour l'essentiel de la décréue du nombre de membres de la fédération. En ligues nationales, la qualification formelle des joueurs a été pour la première fois fixée à une date précise (1er janvier 2012), avec effet pour la saison entière ; un processus placé sous le contrôle de la sous-commission des qualifications des joueurs du CSE.

Au terme de la saison 2011 / 2012, plusieurs équipes se sont retirées de la 1ère ligue fédérale du CSG, ce qui a créé une certaine dynamique pour la saison 2012 / 2013, en raison du renouvellement des équipes participantes de la classe supérieure.

La Team Cup (TC) s'est disputée en 2012 pour la première fois sous le nouveau règlement. Les matchs ne peuvent plus être qu'anticipés, et non reportés. C'est pourquoi les appariements sont en général communiqués une semaine déjà après la fin d'une ronde. Comme la compétition commence de fait dès à présent avec la 1ère ronde, deux finales auront été exceptionnellement disputées la même année : une en janvier et l'autre en décembre. La Coupe suisse a enregistré un nouveau recul de participation. En février 2012, le nouveau directeur de tournoi a dû être remplacé par son prédécesseur. Le championnat suisse de parties rapides et celui de blitz se sont disputés, comme les années précédentes, dans le cadre du festival d'échecs de Bienne.



Règlements

Parallèlement à la complémentation des règlements du CSI, du TF et de la Team-Cup, décrite dans le rapport de l'an dernier, le travail a principalement porté sur les règlements du CSE et du CSG. Sur proposition du CC et de l'assemblée des ligues nationales, l'assemblée des délégués (AD) 2012 a approuvé la révision des articles 8, 9, 37 et 38, concernant l'approbation des preuves pour la qualification des joueurs dans les ligues nationales. Une proposition de nouvelle structuration du contenu des règlements de jeu a été préparée par le CC et remise en procédure de consultation aux sections des ligues nationales en mars / avril 2012. La proposition du CC n'a trouvé écho qu'auprès d'une minorité. La majorité s'est exprimée en faveur du maintien du système existant, avec certaines actualisations. Lors de l'assemblée extraordinaire des ligues nationales du 9 mars 2013, une proposition a finalement été préparée, qui sera soumise à l'AD 2013.

Formations

En novembre, à Zurich-Höngg, 7 personnes ont suivi le cours de directeur de tournoi et 4 autres celui d'arbitre. Dès 2013, cette formation passe sous le giron du dycastère de la formation.

Agenda

La planification des activités de la FSE s'est effectuée dans le cadre d'une nouvelle stratégie. Avec pour objectif d'offrir aux clubs d'avantage d'opportunités de présence publique dans la période hivernale, et ainsi attirer d'avantage de membres, il a été décidé d'alléger le calendrier de la fédération dans cette période. En outre, les différentes compétitions nationales (CSE, CSG, CSI, TF, TC et CS) et les tournois juniors (si possible sans exception) ont été agendés à des moments différents. Il s'agit de faciliter la participation de la relève aux tournois généraux de la FSE, et ainsi les inciter à rester membres de la fédération et des clubs une fois parvenus à l'âge adulte. Nous comptons sur l'engagement des entraîneurs des jeunes pour accroître leur intégration dans les compétitions générales de la FSE!

Réforme de structure

Lors de l'assemblée des délégués 2012, la refonte de la structure du CC a été décidée. Cela a permis d'intégrer tous les tournois FSE, tournois généraux et tournois juniors dans le dicastère des compétitions. Sur le plan organisationnel, les structures existantes restent en place pour l'essentiel, puisque le dicastère des compétitions est formé de la commission des compétitions, de la commission pour les compétitions juniors et d'un état-major (pour la liste de classement et l'agenda notamment).

Wetzikon, 2 avril 2013

Bernhard F. Schärer, président de la Commission des compétitions